

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401

Fax: +49 731/50-22403

stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

Protokoll der 7. Sitzung des 1. FSR

Sitzungsort:

Universität Ulm O25/H7

Datum der Sitzung:

12.05.2014

Sitzungsdauer:

18:17 - 21:27 Uhr

Protokollanten:

Alle anwesenden und
stimmberechtigten FSR-Mitglieder
mit Ausnahme der
ModeratorInnen.

Status:

genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

Lukas Greiter (bis 20.55 Uhr)
Maike Nalbach (bis 21.09 Uhr)
Dominik Meißner
Hanna Kübler
Bianca Jaud
Sebastian Fackler (bis 19:10)
Alexander Storm
Vivian Stock
Ragna Fischer (bis 19:01)
Annika Schrumpf
Tamara Merz
Valerie Roth
Larissa Frank
Kristina Huber (ab 18:45)
Katja Zitt (ab 18:45)
Florian Cersausky (ab 18:30)
Marc Schmid (ab 20:40)

entschuldigte Mitglieder:

Moritz Koehn
Anika Wahl
Marc Schmid
Nadine Bauer
Stefanie Nigel
Thai Chung
Daniela Drees
Abdallah Khazaleh

unentschuldigte Mitglieder:

Gäste:

Felix Kielgast (StEx Lehre, Gast)
Yannick Kerler (Gast)
Ronja Grothe (Gast)
Markus Wittmann (Gast)
Robert Keßler (StEx)

Die Sitzung wurde geleitet von:

Alexander Storm

Anmerkung: Abstimmungsergebnisse sind in der Form (Ja-Stimmen:Nein-Stimmen:Enthaltungen) angegeben.

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	4
TOP 2: Wahl des Moderators/der Moderatoren für die Sitzung	4
TOP 3: Beschluss der Tagesordnung	4
TOP 4: Genehmigung der Protokolle	4
TOP 5: Bericht aus den Gremien	4
a) StuPa	
TOP 6: Arbeit des FSR	4
a) Vorstellung StEx-Lehre	
TOP 7: Wahl der neuen Parlamentarier	5
TOP 8: Wahl der Nachrücker	5
TOP 9: Interne Informationsrunde	6
TOP 10: Einladen des AK-QSM	6
TOP 11: Besprechung Themen für SenA-Lehre	6
TOP 12: TOEFL	6
TOP 13: FSR - Wahlunterlagen erstellen/vervollständigen	6
TOP 14: Sonstiges	7

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Alexander Storm eröffnet um 18:17 die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Wahl des Moderators/der Moderatoren für die Sitzung

Alexander Storm übernimmt die Moderation der Sitzung.

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung in der obigen Form ist mit (12:0:1) angenommen.

TOP 4: Genehmigung der Protokolle

Es gibt keine Protokolle zu genehmigen.

TOP 5: Bericht aus den Gremien

a) StuPa

Besuch des MP diesen Donnerstag, Themen wurden vorgestellt. Schlagwörter zu den Themen: „Lasst unsere guten Dozenten nicht durch schlechte Organisation im Regen stehen“, „Lebensraum an der Universität“* und „Bologna zu Ende denken“

- Status der Hochschulgruppen wurde diskutiert
- StuVe Senatsvorschläge wurden gewählt: Andre Ruland und Marius Feilhuber
- Felix Kielgast wurde für den Posten StEx-Lehre gewählt

TOP 6: Arbeit des FSR

- Es sollte sich mittlerweile eine normale Arbeitsweise eingestellt haben.
- Wer mal mit ins StuPa geht, kann sinnvoller im FSR arbeiten, daher der Aufruf an alle mindestens einmal im Semester eine StuPa-Sitzung zu besuchen.
- Es wird von Seiten der Mathe angesprochen, ob es sinnvoll wäre die Anzahl der FSR Mitglieder zu verringern, da es Probleme gibt genügend Leute zu finden, die sich wählen lassen würden.
- In anderen Fakultät besteht das Problem aber nicht.
- Lehrämtler regen an, ob sie der Liste der Mathematiker/Wiwis zugeordnet werden können, da hier bisher 2 FSen jeweils 3 Mandate haben (allen anderen FSen sind jeweils 2 Mandate zugeordnet).
- Eventuelles Problem: Lehrämtler stehen auf einer Liste, bei der die Wähler sie nicht kennen.

- Als Lösung wird angeregt, dass die Mathematiker/WiWis ihre Liste nicht voll besetzen.
- Vorschlag: die Mandate im FSR werden anstatt den Fakultäten den FSen zugeordnet, damit könnte man das Problem der Lehrämter umgehen. Problem: hier müsste man die Organisationssatzung ändern, weiter ist aktuell nicht ganz klar, wie klar die FSen definiert sind.
- Vorschlag: Arbeitsauftrag an StEx(- Recht), um den Rahmen abzuklären.

a) Vorstellung StEx-Lehre

Felix Kielgast stellt sich vor.

Bei Problemen, Anregungen etc. kann jede Fachschaft gerne Kontakt zu Felix aufnehmen.

Es soll ein Konzept entwickelt werden, welche Aufgaben dem FSR zugeordnet werden sollen.

Hierfür können sich Freiwillige bei Felix melden.

Dafür melden sich: Maike Nalbach, Annika Schrupf, Vivian Stock, Bianca Jaud, Ragna Fischer, Alexander Storm.

Einladungen zum Treffen werden an die FSR Liste geschickt.

Punkte, die vorangebracht werden können: ASQs, Hochschuldidaktikkurs, Standardisierung von POs, Koordination von relevanten Gremien für die Lehre

Beschluss:

Der FSR stellt der StEx den Arbeitsauftrag zu prüfen, wie die Organisationssatzung der VS geändert werden kann. Konkretes Problem ist der Aufbau des FSR, dass die Mandate den Fakultäten zugeordnet sind und es bezüglich der Aufstellung von Kandidaten für die Wahl die Zuordnung von Mandaten zu den einzelnen Fachbereichsvertretungen sinnvoller wäre. Insbesondere ist die Fachbereichsvertretung Lehramt davon betroffen.

Der Beschluss wird mit (14:0:1) angenommen.

Larissa Frank kommuniziert den Beschluss.

TOP 7: Wahl der neuen Parlamentarier

Bianca Jaud
 Florian Cersausky
 Annika Schrupf
 Valerie Roth
 Alexander Storm
 Vivian Stock

einstimmig angenommen mit (14:0:0)

TOP 8: Wahl der Nachrücker

Maike Nalbach
 Lukas Greiter

einstimmig angenommen mit (14:0:0)

TOP 9: Interne Informationsrunde

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 10: Einladen des AK-QSM

- ehemalige Medizinerin hat keine Unterlagen und aufgrund des Praktikumsjahrs keine Zeit vorzubekommen.
- AK QSM möchte eingeladen werden.
- Sitzung des AK QSM am 30.06.
- AK QSM soll am 10.06. eingeladen werden durch Alexander Storm.
- Besprechung unserer Themen für den AK QSM am 26.05.
- Der FSR wünscht sich eine Stellungnahme von AK-QSM und SenA-Lehre, wie der FSR sie unterstützen könnte, die im Voraus an den FSR geht.

TOP 11: Besprechung Themen für SenA-Lehre

Einladung des SenA-Lehre für 26.05. und Wunschäußerung einer Stellungnahme (siehe letzter TOP).

TOP 12: TOEFL

Wird es von den FS gewünscht, dass an der Uni ein Testzentrum entsteht?

Wurde vom FSR auf einer Sitzung vorgeschlagen. Diskussion über die Vor- und Nachteile. Finanzierung muss von der Uni getragen werden, aber es muss von jemandem kommuniziert werden. Es ist die Frage, ob es sich lohnt ein Testzentrum an der Uni einzurichten. Die Uni will von uns wissen ob wir glauben, dass es sinnvoll und gewünscht ist, weil die Einführung sehr teuer ist.

Vorteil für Uni: Internationalisierung wird vorangetrieben

Vorteil für Studenten: notwendig für Erasmus (?) und einige Studiengänge; Test könnte an eigener Uni durchgeführt werden (sollte noch genau geklärt werden).

Nachteil: Wäre für Uni sehr teuer und macht nur Sinn eingerichtet zu werden, wenn es von Studenten auch genutzt wird.

Es werden viele Räumlichkeiten benötigt.

Es muss diskutiert werden, ob das Interesse besteht und wer das gegebenenfalls finanzieren würde.

Gibt es für Studenten an der Uni direkt Vorteile (evtl. verkürzte Wartezeiten), wenn ein Zentrum an der Uni Ulm installiert wird?

(Würde eventuell von AK-QSM Mitteln finanziert werden.)

TOP 13: FSR - Wahlunterlagen erstellen/vervollständigen

Der TOP hat sich erledigt.

TOP 14: Sonstiges

Einladung und Moderation übernimmt Valerie Roth.

Sitzung um 21.27 Uhr durch Alexander Storm geschlossen.